

Crisis económica costó 3 puntos promedio a países de la OCDE (El Financiero 20/01/11)

Crisis económica costó 3 puntos promedio a países de la OCDE (El Financiero 20/01/11) Ivette Saldaña / enviada Jueves, 20 de enero de 2011 • México, en situación de ventaja: Gabriela Ramos. • Sistemas financiero, laboral y educativo, los cuellos de botella. • Urgen reformas para revertir la situación. - MÉXICO, EN POSICIÓN VENTAJOSA EN LA OCDE PARÍS, 19 de enero.- La crisis económica de 2009 puso a México en una situación de ventaja frente a otros países OCDE, al no enfrentar problemas macroeconómicos o financieros como otras naciones, pero necesitamos dar una mejor batalla con tasas de crecimiento sostenido para competir con Brasil y China. En entrevista, la jefa del gabinete del secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Gabriela Ramos, dijo que la crisis tuvo un impacto "altísimo" sobre los países, al calcularse que les costó 3 puntos porcentuales. Lo anterior significa que ahora "sus economías sólo valen 97 por ciento" de lo que fueron en la precrisis, anotó. Para revertir esa situación, todos los países tienen que hacer reformas estructurales y terminar con los cuellos de botella, que en el caso de México están desde hace años en el sistema financiero, y en los sectores laboral y educativo, entre otros. Antes se hacían reformas sin pensar en los efectos colaterales a otras economías; ahora todo cambió, pues se debe tomar en cuenta a la colectividad mundial. De ahí que en la OCDE se promueven reestructuras más coordinadas y continuas. "El tema en la economía internacional es cómo lograr una coordinación internacional efectiva y cómo evitar desequilibrios mundiales", como bajas tasas de interés en unos países y la salida de capitales rumbo a países emergentes que enfrentan ahora apreciaciones en sus monedas. Agregó que especialistas de la OCDE, junto con funcionarios mexicanos, siguen haciendo la revisión de diversos temas como la competencia y la desregulación, la mejora de la calidad educativa, los mecanismos anticorrupción que benefician las licitaciones públicas, y los cambios que deben hacerse en materia laboral. Estabilidad En su oficina en la sede de la OCDE, Ramos expuso que si bien hay inseguridad en el país, también hay muchas ventajas que deben valorarse, así que con "una visión honesta y basada en evidencias" es claro que México tiene estabilidad macroeconómica, sin problemas de déficit o deuda pública descontrolada como Grecia, Irlanda o Portugal. Además ya hay cambios en proceso, como los que se realizan en el sector educativo o la discusión de la reforma a la Ley de Competencia y a la laboral. En contraste, en Europa hay países con situaciones inmanejables, déficit público y deudas, lo cual provocará que 2011 se termine con un endeudamiento público promedio de 100 por ciento del PIB en los 34 países miembros de la Organización. Y es que en Grecia están en más de 140 por ciento; en Irlanda, en 97; en Italia, en 110, entre otros ejemplos. El problema, explicó, es que la deuda sigue creciendo, como en Grecia, donde se dijo que "hubo errores en el redondeo", pero que en realidad ya tenían problemas estructurales, así que sus autoridades no tienen otra salida que tomar medidas "duras" de consolidación fiscal y recortes presupuestales. Si comparamos a México con naciones europeas tenemos una economía más sólida, con finanzas públicas sanas, y eso nos da "una posición inicial más atractiva" en contraste con la zona euro. Pero si medimos a la economía mexicana con la de China -que tiene mano de obra muy productiva- o de Brasil vemos que en las últimas décadas esos dos países han tenido tasas de crecimiento sólidas. Son países con mucho potencial, que por tener esos ritmos en la actividad productiva se vuelven atractivos para los inversionistas, a pesar de que en lo interno enfrentan pobreza y desigualdad